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С 15 апреля в Омутинском районе,
как и на территории всего региона,
введен особый противопожарный
режим. Для жителей  муниципалитета
действует ряд ограничений.

В частности, с 16 апреля гражданам
запрещается посещение лесов. Исклю-
чение составляют те, чья трудовая дея-
тельность связана с пребыванием в лес-
ных угодьях; осуществляющие использо-
вание лесов в установленном законом
порядке; граждане, находящиеся на
участках, предоставленных для осуще-
ствления рекреационной деятельности,
или пребывающие в лесах в целях до-
бывания пернатой дичи для осуществ-
ления в соответствии с действующим за-
конодательством любительской и
спортивной охоты в Тюменской области.

Введен запрет на разведение костров,
сжигание твердых бытовых отходов, му-
сора на землях лесного фонда, насе-
ленных пунктов и прилегающих террито-
риях, выжигание травы.

Нельзя готовить пищу на открытом
огне, углях, в том числе с использова-
нием мангалов, за исключением приго-
товления и приема пищи в специально
отведенных зонах, на объектах обще-
ственного питания. Запрещается исполь-
зование любых пиротехнических из-
делий независимо от класса потен-
циальной опасности.

Организациям всех форм собственно-
сти запрещено проведение сельхоз-
палов, сжигания стерни, пожнивных ос-
татков и других пожароопасных работ.
Кроме того, в пожароопасный период
не допускается сжигание порубочных
остатков, кроме расположенных на зем-
лях лесного фонда. Сжигание порубоч-
ных остатков на землях лесного фонда
осуществляется при I классе пожарной
опасности в лесах на основании уста-
новленных требований.

Администрация Омутинского района
рекомендует собственникам, землевла-
дельцам, землепользователям и арен-
даторам (гражданам и юридическим
лицам) произвести на своих земельных
участках и прилегающих к ним террито-
риях уборку сухой растительности с ис-
пользованием технологий, не допускаю-
щих ее выжигания; мусор аккуратно скла-
дировать в пакетах или иной упаковке
на контейнерных площадках. Во время
наведения порядка не допускать возго-
раний, в том числе проведения сель-
скохозяйственных палов.

Работодателям граждан, трудовая
деятельность которых связана с пребы-
ванием в лесах, уведомлять лесничих
Омутинского лесничества о маршрутах
следования, времени и месте прове-
дения работ.

Соб. инф.
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Посещение
лесов

запрещено
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Работа идёт по плану
В Омутинском районе проходит весенняя призывная кампания

в ряды Вооруженных Сил РФ

Призывник Даниил Пинигин общается с членами призывной комиссии.
Вскоре в составе молодого пополнения его направят в воинскую часть

Военный комиссар Омутинского, Армизонского и Юргинского районов
Александр Филипенко и первый заместитель главы Омутинского района

по социальным вопросам Елена Малушкова знакомятся с личными делами

Ежегодно молодые люди в возрасте
от 18 до 27 лет отправляются на обя-
зательную воинскую службу. После по-
лучения повестки призывнику нужно
явиться в военкомат и пройти призыв-
ную  комиссию.

В нашем районе она начала работу с
4 апреля. Предварительно новобранцы
проходят медицинский осмотр, в ходе
которого устанавливается категория год-
ности к службе. В случае необходимости
молодым людям назначаются дополни-
тельные обследования. При наличии
законных оснований призывнику предо-
ставляется отсрочка либо он может быть
освобожден от воинской службы.

По словам военного комиссара Ому-
тинского, Армизонского и Юргинского
районов Александра Филипенко, в ве-
сенний призыв, согласно плану, в воору-
женные силы отправятся около 35 но-
вобранцев.  Ребята будут служить в раз-
ных родах войск, по всей территории
Российской Федерации. Порядок при-
зыва и прохождения срочной службы
остаются без изменений. Также в пла-
новом порядке проводится отбор
кандидатов на контрактную службу.

- Работа призывной комиссии идет в
обычном режиме и будет продолжаться
до 15 июля, - сообщил Александр Ва-
лентинович. - Хочется отметить, основ-
ная масса призывников идет в армию
осознанно. Многие ребята получили сред-
нее специальное или высшее образо-
вание. Некоторые взяли академический
отпуск в учебных заведениях, чтобы
отдать долг Родине. Первая отправка
запланирована после майских празд-
ников.

В связи с текущей ситуацией мы поин-
тересовались у Александра Филипенко,
возможно ли участие солдат-срочников
в специальной операции на Украине?

- По этому поводу были сделаны заяв-
ления министра обороны и представи-
телей президента России, - напомнил
военный комиссар. - В них говорится,
что граждане, призванные на срочную
службу, не будут задействоваться в спе-
циальной операции на Украине или в
других горячих точках.

Анжелика ПАЙВИНА
Фото Артура САУТИЕВА

Контракт - дело добровольное
 Никто не имеет права заставить срочника подписать договор о контрактной службе

Это его личное и добровольное решение, подчеркнул военный комиссар Тюменской области полковник Алексей
Куличков на пресс-конференции в информационном агентстве «Тюменская линия».

«Он должен отслужить определенный срок, пройти подготовку и только после этого при условии, что соответствует всем
показателям, может подписать контракт. Исключительно добровольно, без принуждения. Мы всегда советуем призывникам
оставаться на связи со своими военкоматами, родственниками», - сказал Алексей Куличков.

Если срочники столкнулись с обратной ситуацией, им советуют обратиться самим или через родителей в военкоматы или
в военную прокуратуру.

По материалам интернет-ресурсов

 ÊÎÐÎÒÊÎ
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Хороший специалист
в деле знает толк

- Надежда Алексеевна, по-
чему выбрали профессию
ветеринарного врача?

- Я с детства неравнодушна к
животным. Всегда хотелось по-
мочь, приласкать и обогреть
братьев наших меньших, - го-
ворит Надежда Алексеевна. -
К счастью, в Тюменской сель-
скохозяйственной академии
впервые открылся факультет
ветеринарии, и я, не раздумы-
вая, поступила туда учиться.
Окончив в 1999 году вуз, устро-
илась работать в опытно-про-
изводственное хозяйство «То-
поля» в поселке Московский.
Здесь получила первое тру-
довое крещение, выполняя
обязанности ветеринарного

Ветеринарный врач омутинской фермы ООО «Бизон»
Надежда Попенко на рабочем месте

Профессия ветеринарного врача играет большую роль в раз-
витии отрасли животноводства. Современные породы скота,
технологии содержания и интенсивность его использования тре-
буют не только знаний, но и практических навыков в методах
диагностики, профилактики и лечении болезней животных.
Надежда Попенко, работающая старшим ветеринарным
врачом омутинской молочной фермы ООО «Бизон», знает это
не понаслышке.

врача на молочной ферме КРС.
Шло время, нарабатывался
опыт. Меня все устраивало,
кроме отсутствия жилья и низ-
кой заработной платы. При-
шлось уволиться и перейти на
работу ветеринарным врачом в
«Тюменьгосплем». Это ведущее
предприятие Тюменской об-
ласти по формированию в
хозяйствах  региона высокопро-
дуктивного стада животных мо-
лочных и мясных пород. Впер-
вые, за годы становления ры-
ночных отношений, мы органи-
зовывали ввоз импортных нете-
лей, внедряли новые техноло-
гии в искусственном оплодо-
т в о р е н и и  к о р о в  и  т е л о к ,
решали вопросы в плане

развития племенной работы на
животноводческих фермах. От-
работав более трех лет на пред-
приятии, я почерпнула допол-
нительные знания в области
ветеринарии, навыки по профи-
лактике и лечению крупного
рогатого скота.

- Расскажите, как вам рабо-
тается на омутинской ферме?

- Из 22 лет общего трудового
стажа почти шесть тружусь на
ферме ООО «Бизон». В мои
обязанности входит выявление
заболеваний животных, профи-
лактика и лечение молодняка,
коров молочных и мясных
пород, общая численность
которых составляет около двух
тысяч голов. В нашей про-
фессии своевременное оказа-
ние первой помощи животным
является залогом высокой
продуктивности поголовья
и рентабельности молочной и
мясной отрасли в целом. По
моему мнению, предприятие
О О О  « Б и з о н »  п е р с п е к -
тивное, это важно в наше
непростое время. Поголовье
скота, содержащееся на ферме,
никогда не испытывает пере-
боев в ветеринарных препа-
ратах, вакцинах и расходных ма-
териалах. По нашим заявкам, в
соответствии с утвержденными
схемами профилактики инфек-
ци онны х за бол еван ий  ж и -
вотных, мы получаем нужные
медикаменты. Как и в каждом
сельхозпредприятии, занимаю-
щимся интенсивным молочным
скотоводством, у нас есть опре-
деленные трудности. В первую
очередь это болезни конеч-
ностей животных. Для профи-
лактики и лечения заболеваний
приходится корректировать

 ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ

Сегодня на наших глазах
изменяется страна, изменя-
ется школа. Жизнь современ-
ного учителя не менее дина-
мична, чем жизнь общества.
Профессия педагога требует
не только больших знаний,
но и духовных сил, выдержки.
Радует, что несмотря на слож-
ности находятся люди, кото-
рые выбирают для себя труд
учителя.

Сегодня хочу рассказать о
коллеге - Юлии Валерьевне
Чемакиной, учителе начальных
классов, советнике директора
по  воспитанию,  руководи -
теле ячейки РДШ Омутинской
школы № 1.

Ее душа - вечная весна, ее
характер - бурная река, которая
не дает стоять на месте и
вечно зовет вперед. Для многих
детей, родителей, педагогов
она - учитель, наставник. «Моя
работа - это часть меня», - го-
ворит Юлия Валерьевна. Своих

«Моя работа -
это часть меня»

рацион кормления  дойных
коров, улучшать  условия содер-
жания, регулярно проводить
обработку копыт. Для этого мы
приглашаем ветврача-ортопеда
с других наших подразделений
и сами участвуем в проведении
таких мероприятий. По продук-
тивности молочного стада в
Омутинском районе мы зани-
маем ведущее место, надаивая
в сутки по 26 центнеров молока
при суточном удое на фураж-
ную корову 17,5 кг. Привесы
молочных телят достигают
д о  1  0 0 0  г р а м м о в ,  а  м я с -
ного - до 1 500 граммов в сутки.
Кормим животных приготовлен-
ными на миксере полнораци-
онными кормосмесями. Сенаж,
сено, концентраты и белково-
витаминные добавки на ферме
есть в достаточном объеме.
Особо хочу сказать о коллекти-
ве, где работаю. Мы - одна друж-
ная команда, выполняющая по-
ставленные задачи. Текучести
кадров практически нет, уважи-
тельное отношение, взаимопо-
мощь и взаимопонимание -
залог нашей успешной работы.

- Как вы считаете, в настоя-
щее время профессия вет-
врача востребована?

- Без ветеринарного работ-
ника деятельность современной
животноводческой фермы обре-
чена на провал. Существующие
на сегодняшний день распрос-
траненные бактериальные и
вирусные заболевания круп-
ного рогатого скота требуют гра-
мотного подхода к методам
профилактики и лечения живот-
ных. Хороший специалист на
ферме - залог здоровья и высо-
кой продуктивности поголовья.
Специальность ветеринарного
врача будет востребована до тех
пор, пока существует молочное
и мясное скотоводство. Жаль,
что нашу профессию недооце-
нивают. Проще раздать звание
«заслуженный» артистам кино,
певцам, писателям, чем труже-
никам полей и ферм.

Геннадий АМБРОСЕНКО
Фото автора

воспитанников из РДШ она
н а з ы в а е т  « с ы н о ч к а м и »  и
«дочками». В работе с детьми
использует опыт личностного
подхода к учащимся, строит вза-
имоотношения на доверии. Не
боится спрашивать у детей
совета, не видит в этом превы-
шения или принижения своих
полномочий, не думает о том,
что нарушается субординация.
Поверьте, это возвращается.
За несколько лет ее воспитан-
ники стали самостоятельными,
им можно смело доверить
серьезное дело и быть уверен-
ным, что его выполнят на
совесть.

Ребята сами пишут проекты.
За четыре года школьники
п о д  р у к о в о д с т в о м  Ю л и и
Валерьевны стали победи-
телями областных конкурсов
«Под   парусом мечты», «Добро
н е  у х о д и т  н а  к а н и к у л ы » ,
«Продрон», «Медиаволна»,
«Время действовать», «РДШ -

территория самоуправления»,
«Творить добро просто»; вы-
играли гранты и заработали
для школы  более 1 миллиона
200 тысяч рублей. Это спо-
собствует сплочению детей,
а в команде каждый отвечает
за каждого. Изюминка Юлии
Валерьевны! Думаю, актив РДШ,

старшая группа, смело может
примерить на себя «портрет»
выпускника школы: любящие
свой народ, уважающие и при-
нимающие ценности семьи,
заинтересованно познающие
мир, готовые самостоятельно
действовать и отвечать за свои
поступки, доброжелательные,

Уважаемые жители
Тюменской области!

День местного самоуправле-
ния - дата, объединяющая не
только глав, депутатов и сотруд-
ников органов муниципальной
власти, но и всех неравнодуш-
ных граждан, которые активно
участвуют в жизни и преобра-
жении своих городов и посел-
ков, сел и деревень.

Велика роль местного само-
управления в выстраивании
диалога с людьми, вовлечении
их в обсуждение концепций зна-
чимых инициатив, получении
обратной связи и предложений
от земляков. Именно с учетом
мнений и откликов граждан
должны в дальнейшем прини-
маться управленческие реше-
ния, формироваться программы
развития каждого населенного
пункта. В Тюменской области
немало таких примеров и кон-
кретных реализованных проек-
тов. И эта положительная прак-
тика будет продолжена в буду-
щем.

Желаю органам местного са-
моуправления в плодотворном
сотрудничестве и конструктив-
ном взаимодействии с населе-
нием территорий успешно ре-
шать насущные проблемы на
благо муниципалитетов и их
жителей.
Губернатор Тюменской области

Александр МООР

21 АПРЕЛЯ -
ДЕНЬ МЕСТНОГО

САМОУПРАВЛЕНИЯ

умеющие слушать собеседника
и высказывать свое мнение.

Юлия Валерьевна - призер
(а для нашего коллектива - по-
бедитель) районного конкурса
«Педагог года - 2021». Она
щедро делится своими идеями,
педагогическими задумками с
коллегами на всероссийском
уровне: родительском форуме,
совещании при министре про-
свещения Российской Федера-
ции в Артеке, региональном
родительском форуме РДШ в
Тюмени.

В апреле 2022 года Юлия
Валерьевна Чемакина стала
победителем областного кон-
курса «Педагог года» в номина-
ции «Навигатор детства», а ее
воспитанники сейчас проходят
конкурсные испытания на все-
российском уровне «Лучшая
команда РДШ». Талантливый
человек талантлив во всем.
Мы поздравляем коллегу с гран-
диозным успехом! Желаем
оставаться любимым учителем,
хорошим другом, наставником,
счастливой женщиной, держать
активную жизненную позицию
и всегда шагать в ногу со
временем.

Ирина МОЛОДЫХ,
заместитель директора

по воспитательной работе
МАОУ ОСОШ № 1

Уважаемые
омутинцы!

Смотрите телепро-
г р а м м у  « С е л ь с к о е
время» на канале ОТР 
(9 кнопка) в четверг -
7 . 30  часов ,  во ск ре -
сенье - 17.45 часов.

Юлию Чемакину поздравляют ученики
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Омутинские спортсмены не
раз защищали честь района на
соревнованиях различного
уровня. Чемпионские звания
и призовые медали есть в
арсенале не только опытных
участников, но и молодежи.
Очередную награду в копилку
районного спорта принес
восемнадцатилетний студент
Кирилл Пермин, ставший брон-
зовым призером Первенства
России по армрестлингу.

Ручное единоборство счи-
тается одним из демократичных
видов спорта. Еще в древности
удальцы любили помериться
силой, сцепив кисти рук и глядя
в глаза противнику. Спустя века
борьба на руках стала спортив-
ной дисциплиной.

Кирилл Пермин познако-
мился с армрестлингом в
10 классе. На военных сборах
парню предложили побороться
на соревнованиях. Неожиданно
для себя он занял первое
место, и  ему посоветовали все-
рьез заняться тренировками.
Первые шаги в новом виде
спорта помог сделать тренер-
преподаватель ДЮСШ Антон
Гаев, а также товарищ по

Бронзовая медаль -
не максимум!

Кирилл Пермин улучшает
спортивные результаты

ЗДОРОВЬЕ В НАШИХ РУКАХ

«качалке» Николай Ионов.
После поступления в Тюмен-
ский индустриальный универ-
ситет на специальность «маши-
ностроение» Кирилл стал зани-
маться самостоятельно.

- В школе я увлекался раз-
ными видами спорта, - расска-
зал спортсмен. - Семь лет, с
младших классов, играл в бас-
кетбол. Но с возрастом пони-
маешь, если хочешь получить
результат, надо чем-то за-
нимается профессионально.

У омутинского баскетбола
хорошие перспективы

Как проинформировал глав-
н ы й  с уд ь я  с о р е в н о в а н и й ,
тренер-преподаватель ДЮСШ
Евгений Пермяков, пять лучших
команд муниципалитетов боро-
лись за выход в финал. Ому-
тинский район на зональных со-
ревнованиях представляли две
команды. В сборную девушек

Я сделал выбор в пользу арм-
рестлинга. Начинал с районных
соревнований. Сейчас в свобод-
ное от учебы время посещаю
тренажерный зал. Получается
несколько раз в неделю, обыч-
но вечером. Тренируюсь на спе-
циальных блоках, прорабаты-
ваю отдельные группы мышц на
руках. Это достаточно сложно.

Кирилл Пермин упорно повы-
шает спортивное мастерство.
В 2019 году он занял второе
место на Первенстве УрФО, в
2020 году шестое место (левая
рука) - на Первенстве России.
Через два года решил снова
попробовать силы на всерос-
сийском уровне и в 2022-м
стал обладателем бронзовой
медали. Стоит отметить, что его
соперниками были мастера
спорта международного класса,
победители европейских турни-
ров, имеющие большой опыт и
отработанную тактику борьбы.

Говоря о своем выступлении
на Первенстве, Кирилл отме-
чает:

- Это не максимум. Надеюсь,
в следующем году будет первое
место. Еще у меня в планах
съездить на всероссийскую ву-
зовскую спартакиаду, пока не-
понятно, будет она проходить
или нет.

Мы расспросили Кирилла о
подготовке к ответственным
соревнованиям. Он пояснил,
на последнем этапе перед  лю-
бым первенством важно не

травмировать связки, хорошо
разминать их перед усиленной
тренировкой. Также необхо-
димо снижение веса. С этой це-
лью профессиональные спорт-
смены прибегают к «сушке», то
есть соблюдают специальную
диету, исключающую быстрые
углеводы, адаптируют трениро-
вочный режим для устранения
жира и максимального сохра-
нения мышц.

- Накануне Первенства Рос-
сии я выбрал собственную стра-
тегию похудения, - делится
Кирилл. - Изменил питьевой
режим. Сначала выпивал по
семь литров воды, потом каж-
дый день снижал по литру -
до двух. В день взвешивания
лежал в горячей ванне. Таким
образом сбросил семь кило-
граммов.

- Кирилл, сильные руки при-
гождаются в быту?

- Разве что для физической
работы, когда нужно помочь
родителям, например, сено
перетащить.

- Ваши родственники, друзья
предлагают побороться или
уже опасаются?

- По возможности стараюсь
этого не делать. Я знаю технику
армрестлинга, а они могут трав-
мироваться, так как не подго-
товлены. Пытаюсь им цивили-
зованно объяснить - бороться
со мной не стоит.

Анжелика ПАЙВИНА
Фото Артура САУТИЕВА

вошли представительницы сел
Ситниково, Вагай, Большой
Краснояр и Омутинское. В со-
ставе команды юношей были
омутинские и большекрас-
ноярские ребята. Учащиеся
выступали  под логотипом 
« О м у т - Б а с к е т » .
Несмотря на то что пандемия

внесла коррективы в трениро-
вочный процесс, школьники вы-
ходили на матч с боевым на-
с т р о е м .  К а п и т а н  с б о р н о й
ю н о ш е й ,  в о с ь м и к л а с с н и к
ОСОШ № 1 Даниил Рутт отме-
тил, что участники команды го-
товы к спортивному поединку
как морально, так и физически.

- После отмены ограничений
тренировки проходили три раза
в неделю, в понедельник, среду
и пятницу, - говорит он. - Это
первые наши соревнования в
таком составе, и мы докажем,
что у нас слаженная команда,
слабаков нет.

Даниил увлекся баскетболом
полтора года назад, по при-
меру друга. Параллельно он за-
нимается футболом. Ему нра-
вятся командные виды, когда
игроки поддерживают друг
друга и понимают без слов.
Свою задачу как капитана он
видит в том, чтобы правильно
настроить товарищей, объяс-
нить, показать, если что-то не
получается.

Итоги отборочного этапа по-
радовали наших баскетбо-
листов. Обе команды с честью

выдержали состязание и стали
участниками финальных игр
XXV Спартакиады учащихся Тю-
менской области по баскет-
болу, которые прошли 5 - 8 ап-
реля в с. Большое Сорокино.
На этих соревнованиях ому-
тинцы также не остались не-
замеченными. Победителем
стала команда девушек: Ели-
завета Еловикова, Мария Логи-
нова (ОСОШ № 1), Анна Мель-
никова (ОСОШ № 2), Полина
Баргачева (Вагайская СОШ),
Анастасия Орехова, Анастасия
Ш ус т о в а ,  С о ф ь я  О р е хо в а
(Ситниковская СОШ), Елена
Калашникова (Большекрасно-
ярская СОШ), тренер Евгений
Пермяков. Сборная юношей
заняла шестое общекомандное
место.

Развитию баскетбола в Дет-
ско-юношеской спортивной
школе уделяется большое вни-
мание, сказала ее директор
Наталья Иванова. В учрежде-
нии дополнительного образо-
вания квалифицированные тре-
неры и немало способных
учащихся. Здесь регулярно орга-
низуются тренировки, проходят
товарищеские матчи, в рамках
календарного плана осущест-
вляются выезды на соревно-
вания.

- В этом году мы сделали
упор на материально-техниче-
ское оснащение, - сообщила
Наталья Александровна. - Были
приобретены баскетбольная
форма, инвентарь. При наличии
средств постараемся обновлять
оборудование, чтобы область
доверила нам организацию и
проведение соревнований вы-
сокого уровня и по другим
видам спорта.

Анжелика ПАЙВИНА
Фото Артура САУТИЕВА

В марте в Омутинском районе впервые состоялись зональные соревнования по баскетболу
среди юношей и девушек 2007 - 2008 года рождения в рамках XXV Спартакиады учащихся
Тюменской области. В зале Детско-юношеской спортивной школы встретились около
сотни юных участников из Омутинского, Бердюжского, Аромашевского, Ишимского районов
и Голышмановского городского округа.

 ÄÅÒÑÊÈÉ ÑÏÎÐÒ

Юные баскетболисты сражаются за выход в финал в зале
Омутинской Детско-юношеской спортивной школы

Победа команды девушек «Омут-Баскет»
порадовала  тренера Евгения Пермякова

Приближается сезон цвете-
ния растений, вместе с кото-
рым начнется и проявление
весенней аллергии.

Причиной аллергической ре-
акции является пыльца цвету-
щих растений, которая легко пе-
реносится ветром. От нее стра-
дают самые чувствительные и
незащищенные органы - глаза
и нос. Чтобы снизить риск раз-
вития аллергии, следуйте не-
скольким советам.

На улице надевайте солнце-
защитные очки, желательно
большого размера - это снизит
контакт аллергенов со слизис-
той глаз; вернувшись домой,
уберите подальше уличную
одежду, примите душ; после
стирки одежду и белье сушите в
помещении; возьмите за при-
вычку перед сном принимать
душ и мыть голову; регулярно
устраивайте дома влажную
уборку. Постельное белье ме-
няйте каждые 3 - 7 дней, сти-
райте его при температуре воды
60 - 900С.

По материалам
интернет-ресурсов

подготовила Елена ЩЕТКОВА

 ÍÀÄÎ ÇÍÀÒÜ

Весенняя
аллергия -

как подготовиться
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